



第551号

令和 5 年 1 1 月 2 7 日中央区立有馬小学校TEL 3 6 6 6 - 5 7 0 2 FAX 3 6 6 8 - 2 3 6 4

「夢に向かって」

副校長 芳賀 幸生

一昨日、有馬小学校開校150周年式典を無事、終えることができました。式典では6年生が児童代表として「よろこびの言葉」を発表し、式典後には5年生がアトラクションで、有馬音頭、我武者羅応援団(ダンス)を、5・6年生ダブルダッチクラブが演技を発表し、会場を盛り上げました。会場にいらっしゃったご来賓の皆様の笑顔、大きな拍手が何よりも嬉しく、子どもたちの力となりました。生き生きとした優しさあふれる「有馬小学校150年目の姿」を観ていただくことができたと思います。児童、地域、PTAの皆様、教職員全員で時間をかけて作り上げてきた150周年という節目の一日でした。ありがとうございました。

150年間途切れることなく、続いてきた伝統は、言うまでもなく、小学校に子どもたちの姿があったからこそ・・・。そして、当然のことながらこれからもこの地に未来を担う子どもたちの元気な姿がなければこの先の伝統は繋がっていきません。これからも脈々と受け継がれていく「有馬らしさ」といったような有形無形の様々な姿は、これから先、151年、160年、200年…と、ずっとずっと繋がっていくのであり、伝統を大切にし未来に繋げていくのは、今、有馬に関わっている我々の使命であり、誇りでもあります。

そして、4月からここまで 150 周年のテーマ「夢に向かって」を合言葉に様々な行事に取り組んできました。PTA の皆様のご尽力の元、この短い期間にたくさんの行事に触れることができた子どもたちは本当に幸せです。様々な方々のお話を聴いたり、体験をしたりしたことを通して、たくさんの刺激を受けて、夢をもつ、夢に向かうことの大切さを感じることができたと思います。

最後に、式典で6年生が歌った歌を紹介します。

「明日という大空」

僕たちの行く手には 明日という大空 大空がある 果てしなく広がる空へ 飛び立とうどこまでも 遠く高く 心の翼で力の限り 輝く朝に出会えるまで

今、子どもたちは、記念誌に将来の夢を書いています。10年、20年後、描いた夢はどのようになっているのでしょうか。どこでどのような人生を歩んでいるのでしょうか。未来に向かって胸を張って大きく羽ばたく有馬っ子であってほしいと思います。

令和5年度はまだ続きますが、ひとまずは今年一年間、ありがと うございました。どうぞよいお年をお迎えください。

12月~1月の行事予定

12/1 1/10/11#1/C		
12/1	金	安全指導
4	月	全校朝会
		ARIMA RUN(2年・3年・5年)
		委員会活動
5	火	避難訓練(登校時 8:25)
6	水	ARIMA RUN(1年・4年・6年)
		4時間授業
8	金	能楽教室事前授業(6)
11	月	全校朝会 クラブ活動
		ARIMA RUN (予備日)
12	水	有馬エンジョイタイム
1.0		個人面談
13	水	ARIMA RUN(予備日)
1.4	木	個人面談
14	\wedge	個人面談 車椅子バスケ (6)
15	金	個人面談 4時間授業
16	土	土曜学校公開日
10	Т.	個人面談 3時間授業
18	月	全校朝会クラブ活動
19	火	校内研究授業日 4 時間授業
	, ,	(2年2組のみ5時間授業)
20	水	児童集会
22	金	校外学習(5) 給食終
		笑顔プロジェクト(1・2・3)
25	月	終業式 大掃除
		宇佐美学園出身校登校
× × ×		冬季休業日始
-36		【29 日 (金) ~ 3 日 (水)】
96		※機械警備のため、学校内
1/0	.1.	に入れません。
1/9	火	3 学期始業式 宇佐美学園出身校登校
10	水	于佐美子園山牙校堂校 給食始 安全指導
10 11	木	和良炉 女生拍导 席書会 (5・6)
12	金	席書会(1・2・3・4)
14	714	下校指導日
13	土.	新年子ども羽根つき大会
10		浜町スポーツセンターにて
		<u> </u>

- ※()の数字は学年
- ★都スクールカウンセラー (毎週木曜日)
- ★区教育相談員(毎週水曜日·金曜日)
- ※11月27日現在の予定です。変更の際は連絡帳、tetoru等でお知らせします。

12月の安全指導目標

低「車の近くでの注意」運転者の死角、止まっている車のそばで遊ばない。中「乗り物の完全な利用」完全で光或なないはない利用の仕事に気付く

中「乗り物の安全な利用」安全で迷惑をかけない利用の仕方に気付く。 高「自転車の点検と整備」自転車の点検の必要性と点検の方法を知る。

12月の生活目標 「学校をきれいにしよう」

あと 1 ヶ月で令和6年になります。学校でも2 学期の終わりに大掃除の時間があります。 普段は 掃除をしないところも、隅々よいですね。 普段は 行い、気持ちよく過ごせるとよいですね。 普段 ら、トイレを済ませた後に後ろを振り返って箱に り、教室に対したが気持ちよく使えるように、気を てたりできるよう声かけもしていきます。

12月の保健目標 「かぜを予防しよう」

年間を通して、インフルエンザでの出席停止が目立っています。また、11月後半から嘔吐や腹痛など胃腸炎のような症状での欠席も多くみられます。手洗い・うがいをすることは風邪だけでなく、他の病気の予防にもつながります。手洗い・うがいというみなさんでできる方法が、1番予防に有効な行動です。学校でも家庭でも、手洗い・うがいをして風邪を予防しましょう。

☆学習発表会☆

10月27日(金)~10月28日(土)に学習発表会が行われ、これまで練習してきた歌や演技、技などを披露しました。学習発表会を通して、児童は学年で一つのものを作り上げる喜びを感じ、大きく成長することができました。

当日ご参観いただいた保護者の皆様、地域の方々ありがとうございました。



1 年生 「にん・ニン・忍者」

しっしんだきし、 大までこれ、 大まにかどれ、 大まがきんったがきんったがきんったがきんったがきんったがきんないがかがれ、 大までこれがさいかんだきし、 たまいかんだきし、 たまいかんだきし、 たまいかんだきしょく



でせりふをいったり、うたをうたったりできて、たのしかったです。

(1年 折田 美都)

2 年生

「おかしのすきなかいぞくのおかしなおかしなおかしなたび」

本番では、うこさを 入れながらじ分のセリ フを言うことができま した。セリフはあまり



大きな声で言えなかったので、もしまた学しゅうはっぴょう会があったら、こんかいよりも大きな声を出せるようにがんばりたいです。

(2年 長尾 海杜)

3年生 「守れ!夢パワー!!」



は練習の成果を出せたんじゃないかと思いました。 1年生や2年生はおもしろかったし、楽しかったです。6年生や5年生や4年生は、げきに動きを合わせて言ったり大きな声ではっきり言ったりしていたところがすごいと思いました。

(3年 石﨑 葵)

4年生 「寿限無」

本番に向けて、大きな 声ではっきりとセリフを 言えるように練習するこ とと、「それから8年後」 のプラカードを持って ゆっくり歩くことをがん ました。



学習発表会を終えて成長したことは、大きな声ではっきりとした声でセリフが言えるようになったことと、演技が上手になったことです。

(4年 川地 優希)

5年生 「エルコスの祈り」

「本番は練習のように、と練習は本番のように」としている言葉を信じて練習のました。私は歌「本当の自分を見つけだそう」は対したので、ありかればない。



友達や先生と考えました。みんなで話し合うことで、 自然と恥ずかしさも消えて驚きました。練習を通し て、みんなで協力することの大切さを学びました。本 番は、あまり緊張せず、リラックスしてできました。 短い歌でしたが、「一声入魂」と魂を込めて歌いまし た。大成功し、感動した一日になりました。

(5年 舟川 文菜)

6年生 「人間になりたがった猫」

ぼくの、学習発表会の 最初のめあては、「観て いる人の心に残る劇にす る」でした。しかし練習 をしているうちに、「大き な声ではっきりと言わな いと、観ている人には伝わ



らない」と思ったので、途中でめあてを「大きな声で 台詞を言う」と、具体的なものに変えて取り組みまし た。また、自分が出るのは1の場面なので「最初に大 事なバトンを落としてはいけない」と思い、さらに頑 張りました。

6年 杉原 煌真